

07/05/25

7 de mayo de 1848. El Duque de Ahumada resulta herido

Contenido

El 7 de mayo de 1848, el II Duque de Ahumada y V Marqués de las Amarillas, fundador y organizador del Cuerpo de la Guardia Civil, resultó herido como consecuencia de una descarga de fuego durante los altercados ocurridos en la calle Mayor de Madrid, siendo también alcanzados dos guardias civiles de su escolta. A pesar de ello, pudo llegar a la Puerta del Sol y sofocar la revuelta junto al resto de efectivos.

Francisco Javier Girón y Ezpeleta de las Casas y Enrile, nacido el 11 de marzo de 1803 en Pamplona en el seno de una familia de importante tradición militar, ingresó con 12 años en el Ejército y, tras una brillante carrera militar durante la primera Guerra Carlista (1833-1840), se le reconocieron sus méritos en campaña y su lealtad a Su Majestad la reina Isabel II con el ascenso a mariscal de campo y el nombramiento de inspector general militar.

El fundador del Cuerpo falleció el 18 de diciembre de 1869 en Madrid y sus restos reposan desde entonces en el cementerio de San Isidro de esta ciudad.

Monumento al "Excmo. Sr. D. Francisco Javier Girón y Ezpeleta

(Pamplona, 11 de marzo de 1803 - Madrid, 18 de diciembre de 1869).

II Duque de ahumada y V Marqués de las Amarillas,

Mariscal de Campo, fundador de la Guardia Civil (13-05-1844)

y su Primer Inspector General".

Museo de la Guardia Civil (Madrid, 2024).

Fuente: Gabinete Técnico. Guardia Civil.